

Dr. Ochoa Lácar

Ofrece su nuevo Consultorio a su numerosa y distinguida clientela en el
HOTEL UNIÓN

Notas Municipales

Sesión del 23 de Abril de 1921

Preside don Pedro Clemos y asisten los señores Marsellá, Castillo, Blanco, Rueda, Trifón y Martínez.

Se aprueba el acta y las cuentas de la sesión anterior.
CUENTAS.

«Heraldo de Aragón», por seis inserciones del anuncio suscripción de Obligaciones, 96 pesetas José Marsal, por 40 baldosas, 6'50. Viuda de Moneo, por un par de guantes, 3. Hijos de Ciriacco Lumberas, por 17 madejas de sogueta, 25'50. Ignacio Sánchez, por limpiar árboles, 39. Id. por trabajos en la desviación del Queiles, 86. Veedores, por obras en el caño de Calahorra, 88'25. Id. en la Casa de Carnicerías, 2.148'86. Hidráulica Moncayo, por alumbrado en el mes de Febrero, 1.110'55. Instaladora Moncayo, por material en el mismo mes, 502'10.

Ingresos del Molino en la segunda decena de abril, 3.197'19. Gastos, 608'50.

Recaudado en la administración de Impuestos del 2 al 25 de abril, 5.680.

INSTANCIAS.

Pascual Pérez solicita se le arriende la casa y el terremo del Grupo Escolar.

Luisa Baigorri que se le reconozca su derecho a una cantera en el Monte Canraso.

Ramón Carrey solicita se le arriende el puesto número 27 del Mercado.

El Teniente de la Guardia Civil solicita se reconozca la escalera de la casa cuartel, pues amenaza ruina.

Se desestima una petición hecha por Mariano Cariñena, para que se rebajase de la molturación de trigos del Molino público los diez céntimos de los precintos, puesto que éstos no los exige ya el Estado.

Isidro Garde solicita se quiten unos árboles raquíticos que hay frente a la fábrica de conservas en construcción del Sindicato Agrícola Tudelano, prometiendo colocar en su lugar y en tiempo oportuno acacias de bola.

Alfonso Borbón solicita permiso para hacer una acometida en la casa número 3 de la calle Alta del Cofrete.

Blasa Pascual solicita que el sepulcro número 340 de la parte antigua, se inscriba a nombre de las personas que menciona.

Julián Sevillano solicita se le manifieste con toda claridad si el Ayuntamiento pondrá los medios para la rápida construcción de la

alcantarilla de la calle de la Estación, o de lo contrario se autoricen los pozos negros.

El señor Blanco manifiesta que cuando se disponga de dinero de las obligaciones, lo primero que se debe acordar es la construcción de viviendas económicas aunque no sea ello más que por humanidad hacia una porción de familias que hoy se encuentran amenazadas de tener que hacer vida en la calle. Con ello se muestra conforme el señor Martínez.

El señor Marsellá dice que antes que la alcantarilla debe acometerse la realización de las obras que se consideren como más urgentes, entre las que señala los cubiertos del Mercado, el horno público, etc... etc.

El señor Trifón dice que lo primero que debe hacerse es la construcción de los cobertizos en Montes de Cierzo.

El señor Rueda cree que no son de tanta urgencia, pues pueden remediarse los agricultores con los corrales hoy existentes.

RECAUDACION DEL MERCADO.

Lo recaudado por arriendos de puestos del Mercado, en el tercer trimestre, asciende a 1.433'25 pesetas.

SUBASTA DE HIERBAS.

Se dá cuenta de que las hierbas de la Mejánica de la Obra fueron adjudicadas a Pascual Pérez Monguilot, como único postor, en la cantidad de 250 pesetas.

CONTRA EL ARRIENDO DE HIERBAS.

Se dá cuenta de un decreto dictado por la Exma. Diputación denegando la autorización que le fué solicitada para arrendar las hierbas de los terrenos comunales de Valdetellas, Canraso y San Julián, y como en dicho decreto se determina se haga un recuento de toda la ganadería del término municipal y se le imponga un canon al respecto del aprovechamiento que cada uno haga, así se acuerda por unanimidad.

ASCENSO DE MUSICO.

A propuesta del Director de la banda municipal es nombrado músico de tercera clase el que lo era de cuarta Félix Moneo.

EXENCIONES DE MOZOS

Habiéndose señalado el día 4 de Mayo próximo para la celebración del juicio de exenciones de los mozos de Tudela, se acuerda nombrar comisionado para dicho acto al Oficial de Quintas don Julio Lovera.

LA ASAMBLEA DE MONTES DE CIERZO.

Los señores Rueda y Trifón dan cuenta de que, cumpliendo la misión que les fué encomendada, se avistaron con el asesor señor

La Agrícola (S. A.)

Operaciones que realiza en su Central de Pamplona y en cada una de las Sucursales

Imposiciones en efectivo con abono de los intereses siguientes: A la vista 2 y 1/2 por 100 anual. A 3 meses 3 y 1/4 por 100. A 6 meses 3 y 1/2 por 100. A 9 meses 4 por 100. A un año 4 y 1/2 por 100. A otros plazos intereses convencionales. Cuentas corrientes a la vista con 3 por 100 de interés anual hasta 30.000 pesetas y por el exceso al 3 y 1/2. En estas cuentas se abonan sin gasto alguno los descuentos de L y cupones de valores depositados en La Agrícola. Transferencias entre la Central y Sucursales o estas entre sí, sin comisión alguna para los cuentas correntistas. Cuentas de crédito con garantía de valores, firmas, etc. Préstamos con garantía de imposiciones, valores, firmas, etc. Descuento y negociación de L comerciales, cheques, pagarés, cupones, títulos amortizados y demás documentos que se presten a esta operación. Compra - venta y negociación de toda clase de valores, y cumplimiento de cuantos encargos se encomienden para las Bolsas nacionales y extranjeras. Depósito de valores, sin derechos de custodia. Cartas de crédito, órdenes de pago. Giros sobre plazas de España y del extranjero. Informes comerciales.

Sucursales:

Alsasua.-Aoiz.-Caparroso.-Carcastillo.-Cascante.-Elizondo.-Estella.-Falces.-Fitero.-Iruzun.-Lecumberri.-Leiza.-Lizaso, (Ulzama.-Lodosa.-Los Arcos.-Ochagavía.-Puente la Reina.-Roncal.-Sangüesa.-Tafalla.-Tudela.-Vera de Bidasoa.-Villafranca.-Viana.

Crédito Navarro. Sucursal de Tudela

Sociedad anónima fundada en 1864.-Capital social: 6.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: PAMPLONA

Sucursales: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla, Tudela, Fitero, Vera del Bidasoa y Puente la Reina

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con diferentes garantías. Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones. Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros. Préstamos hipotecarios. Operaciones con garantía de cereales. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones por año CUATRO por ciento de interés. Id. por seis meses TRES por ciento anual. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al DOS por ciento anual.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

Iribas para tratar de la celebración de la asamblea acordada sobre la cuestión de los foranos de Montes de Cierzo; habiendo convenido en que dicho acto se haga en sesión extraordinaria del Ayuntamiento, al que se invitará a todas las entidades y fuerzas vivas de Tudela y en público; haciendo constar al anunciarlo, que si por olvido u omisión no recibiera invitación alguna entidad, se considere como invitada y envíe su representante. En su virtud, se acuerda designar el día 8 de Mayo próximo, a las diez y media de la mañana, para la celebración de la asamblea.

INFORMES.

Municipales. Empadronando a Ciriaco Notivoli.

Mercado. Cediendo a en arriendo a José Huguet el puesto, 9, para la venta de pan.

Cementerio. Desestimando la solicitud de María Casado.

Rural, Accediendo a lo solicitado por Manuel Romano y José Calogne.

Urbana, Accediendo a lo solicitado por Marcelino Lostalé y consortes.

— Contestando a Cándido Frauca que la línea se señalará cuando se reciban datos del nuevo plano que se pedirán al arquitecto.

— Teniendo en cuenta las peticiones de Franciasco Martínez, Venancia Martínez y Carlota Mata para la casa de Carnicerías.

CASA EN RUINA.

El señor Marsellá ruega se ordene a los veedores giren una visita de inspección obligando a los

propietarios a derribar las casas que amenacen ruina.

VOTACIÓN DE ALCALDE.

Repetida votación para el nombramiento de Alcalde dió el resultado siguiente:

Don Pedro Clemos, cuatro votos, don Santiago Marsellá, uno; don Teodoro Trifón, uno; y una papeleta en blanco.

Quedó nombrado interinamente don Pedro Clemos,

LAS HIERBAS DEL MONTE ALTO.

El señor Blanco pregunta porque están sin arrendar las hierbas del Monte Alto, contestándole el Alcalde que las condiciones de arriendo están a la aprobación de la Diputación.

EL PUENTE DE MOSQUERA.

El señor Blanco propone se gestione de la Compañía del Norte se modifique el trazado del Puente del camino de Mosquera que constituye un peligro para carros, caballerías y transeúntes. Agrega que la reforma interesa también a la Agrícola Industrial Navarra y que si se logra regularizar el paso se evitarán muchas desgracias.

El señor Marsella se muestra conforme y dice que el señor Píñilla tuvo la misma idea y desistió de ella en vista de lo escoso de su coste.

Añade que han comenzado las obras y convendría pedir a la Compañía del Norte que haga el puente en línea recta con la calle de Frauca. Además dice, que así como el Ayuntamiento para realizar alguna obra próxima a la vía necesita el permiso de la Com-

pañía, también ésta debió recabar del Ayuntamiento la oportuna autorización.

El señor Martínez dice que aprovechando la variante que se está haciendo se ruegue a la Diputación y Agrícola Industrial tome en consideración la variante expuesta. Así se acuerda.

ABREVADERO DEL CUARTEL.

A propuesta del señor Blanco se acuerda girar una visita al abrevadero del Cuartel pues se ha observado que existe alguna filtración que perjudica a la pared que dá al Paseo de Pamplona.

EL AGUA DE LAS CASAS.

El señor Martínez manifiesta que varios vecinos de la carretera de Alfaro se le han quejado de que el agua no llega a sus habitaciones y no sabe si es debido a falta de presión o a que se la llevan vecinos de otros pueblos.

El señor Marsellá dice que lo mismo sucede en muchas casas del interior de la población que se hallan a menos nivel y sin duda alguna obedece a falta de presión efecto tal vez de alguna fuga.

Se acuerda convocar a Junta de aguas para ver de dejar atendidos todos los servicios, tanto público como particulares.

El señor Marsellá dice que el ayuntamiento debía pagar mayor cantidad porque está pagando lo mismo que cuando instaló dicha mejora.

El señor Blanco le contesta que en cambio la Junta de Aguas utiliza todas las calles para el tendido de tuberías y ello se traduce en ingresos para dicha Junta.

Y se levantó la sesión.